Discours de bienvenue - Assemblée Générale



Président du CD, Fernando Rodríguez López 2024-09-11

Mesdames, Messieurs,
Producteurs et productrices,
Délégués et Déléguées,
Dirigeants,
Coopératives,
Acheteurs,
Équipe opérationnelle;
Símbolo de Pequeños Productores, SPP Global

Cher toutes et tous,

Soyez les bienvenus à la XIIIème Assemblée Générale de SPP Global, se déroulant dans la ville de Guatemala en Amérique Centrale, merci beaucoup d'être là.

C'est aujourd'hui un moment important, qui conduira au renouvellement des organes dirigeants de SPP. C'est pourquoi je tiens à vous adresser respectueusement ces quelques mots, mais je souhaite vous parler surtout en tant que compagnon de voyage, dans cette traversée qui a commencé il y a plus de 18 ans, en quête d'un système commercial reconnaissant, priorisant et valorisant le travail et les efforts des petits producteurs et petites productrices.

Je voudrais mentionner, signaler, réfléchir et faire le point sur quelques questions :

- Les Organes Dirigeants ayant exercé le mandat 2021 2024 ont dû faire face à une série d'événements qui
 ont entravé la mise en œuvre et la réalisation de plans d'action, d'initiatives et d'idées pour visant à faire
 avancer la réalisation des objectifs de SPP,
- Malgré les malencontreuses circonstances, la fatigue mentale et le découragement de pas mal d'entre nous, nous arrivons en fin de mandat totalement convaincus que nous avons agi correctement. En effet, on a toujours privilégié et défendu le bien-être à long terme des petits producteurs et petites productrices que nous représentons et qui nous ont fait confiance pour leur donner une voix.
- De même, il faut signaler qu'on a toujours fait preuve de positivisme, de transparence et d'objectivité, tout en nous conformant aux statuts, aux règlements et au cadre institutionnel qui régissent SPP Global, et dans un souci de respect des véritables intérêts des organisations de petits producteurs des différentes régions et continents adhérant à SPP Global. Nous, les membres restés à nos postes, et Felipe Gurdian aussi (qui a démissionné à posteriori), nous avons toujours respecté notre serment, un serment solennel par lequel nous nous sommes engagés dès notre prise de fonctions à bien remplir les devoirs de notre charge.
- Les crises et changements environnementaux, sociaux et économiques survenus sur l'échelle mondiale, ainsi que l'expansion du capitalisme débridé, du néo-colonialisme et la prolifération des effets négatifs de la technologie dépersonnalisante, nous ont fait comprendre que l'accomplissement de la mission SPP Global et notre lutte pour un véritable Commerce Équitable, ce sont des tâches qui n'en finissent pas de durer. On constate qu'aujourd'hui plus que jamais, que notre lutte prend tout son sens, que nous devons repenser de nouvelles façons d'avancer et qu'il nous faut un aux retour sources, reprendre les idéaux et les principes qui ont donné naissance au commerce équitable,

Discours de bienvenue - Assemblée Générale

Asamblea General 2024
General Assembly 2024
Assemblée Générale 2024
Ciudad de Guatemala GUATEMALA

Président du CD, Fernando Rodríguez López 2024-09-11

- Il faut se rappeler, mettre en valeur et ne pas oublier les principes qui ont donné naissance à cette grande lutte pour un système de commerce plus équitable. Gardons à l'esprit que parmi ces principes et raisons qui ont donné naissance à SPP, on visait à obtenir et garantir non seulement des meilleurs prix, mais aussi une plus grande reconnaissance des efforts des petits producteurs et petites productrices. Surtout, on voulait un label conçu par et pour les petits producteurs et petites productrices, un label nous conférant une identifié et nous appartenant à 100 %, sans ingérences ni contraintes imposées par des tiers cherchant à s'approprient la voix et les décisions des producteurs. Souvenons-nous du contexte des années 2000 : le système de commerce équitable était en train de s'essouffler à l'époque. On vivait une situation où les acteurs puissants du marché en faisaient à leur guise et muselaient la voix du commerce équitable par le biais des mécanismes de domination implantés au sein des organes de décision pertinents. Outre imposer leur volonté, ces acteurs privaient les producteurs de leur autonomie, ce qui entraînait une forte concurrence avec les plantations privées et les producteurs non organisés. Ayez en tête que ce dernier était à la base le but principal de SPP: nous distinguer des autres initiatives présentes sur le marché, c'est à distinguer le petit producteur des grandes exploitations (souvent monopolistes et des grands propriétaires agricoles), tout en décelant les entreprises réellement engagées des entreprises opportunistes, déguisées sous forme d'alternatives.
- Je vous invite à ne pas négliger l'essence de SPP, à continuer à privilégier le consensus, à toujours donner la priorité à la voix, au bien-être et à l'autonomie des petits producteurs; à ne pas nous laisser emporter par les intérêts individuels et motivations financières qui finissent par nous diviser au lieu de favoriser le travail collaboratif et la cohésion; à veiller à ce que le capitalisme, le néocolonialisme et les mauvaises politiques et pratiques d'entreprise ne nous mènent pas à perdre les valeurs qui nous rendent humains, à savoir le respect, la dignité, l'honnêteté, la transparence et surtout la dignité humaine.
- Prenons en compte et ne négligeons pas la participation des nouvelles générations; favorisons le renouvellement des générations, la participation des femmes et l'éclosion de nouveaux leaders. Car on a besoin de leaders qui remettent le commerce équitable sur la bonne voie, sans jamais oublier notre processus historique, les valeurs communautaires et le chemin difficile qu'on a dû parcourir pour construire des espaces, des labels et des démarches qui vont au-delà d'un profit financier, et qui visent plutôt l'amélioration globale des conditions de vie de ceux qui ont été, de loin, les plus démunis et qui sont confrontés à un accès inégal aux opportunités de développement. Transmettons et inculquons les valeurs phares de nos coopératives de petits producteurs. Pas question de sentir inférieur, au contraire, ces valeurs doivent nous rendre forts: l'union fait la force, aujourd'hui et demain.
- Je vous encourage vivement à penser collectif, au bien commun; faisons en sorte que nos cœurs, nos idées et nos efforts s'unissent; marchons la tête haute et faisons-nous entendre, tous ensemble, pour la construction d'un monde différent où les schémas de domination historique, les relations verticales et le paternalisme n'ont plus raison d'être. Construisons un monde plus équitable, plus juste, plus digne.
- Enfin, dernier point mais non des moindres, je tiens à reconnaître et remercier la participation, l'engagement, la sensibilité, la responsabilité et les efforts déployés par mes collègues, femmes et hommes : ça y est, on a survécu au guet-apens! Merci aux membres du Conseil d'Administration, M. René Ausecha d'EXPOCOSURCA en Colombie, M. Joey Pittoello de JUST US! COFFEE au Canada; merci aux membres du Comité de Surveillance, Mme. Yuridia Pillimué de FOND PAEZ en Colombie, Mme. Ana Pisoni de CAFÉ MAM aux États-Unis, M. Felipe Gurdian de Cooperative Coffees au Canada; merci aux membres du Comité des Normes et Procédures de SPP Global, Mme. Silvia Herrera de l'Unión de Ejidos San Fernando (UESF) au Mexique et M. Luis Ruíz Díaz de MADUVIRA au Paraguay.

Discours de bienvenue - Assemblée Générale



Président du CD, Fernando Rodríguez López 2024-09-11

- Je remercie aussi l'équipe technique opérationnelle qui fait un travail formidable pour maintenir le fonctionnement de SPP Global malgré toutes les adversités, chapeau bas pour votre responsabilité, votre engagement, votre sensibilité et votre loyauté vis-à-vis des intérêts des petits producteurs, Chapeau bas à nos collaboratrices et collaborateurs: Mme. Kandyam Enciso, Mme. María Hernández, Mme. Ornella Specia, Mme. Ximena Ramos, M. Julio Gallegos et M. Jerónimo Pruijn, notre Directeur Exécutif.
- JE FAIS APPEL À VOUS TOUS POUR QUE CETTE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AIT LIEU DANS UNE AMBIANCE DE CORDIALITÉ ET D'UNITÉ, QUE PAR LE CONSENSUS NOUS PUISSIONS PARVENIR AUX MEILLEURS ACCORDS ET LIGNES DIRECTRICES QUI ASSURENT UN BON DÉPART POUR CEUX QUI PRENNENT LA RELÈVE AUJOURD'HUI. QUE, PAR LE RESPECT, L'EMPATHIE ET L'ESPRIT COLLABORATIF, ON VEILLE À CE QUE LES SOLUTIONS ET LES CHANGEMENTS À METTRE EN PLACE NE LAISSENT PAS LES PRODUCTEURS DE CÔTÉ.

Merci à toutes et à tous pour votre participation à la XIIIème Assemblée Générale de SPP Global! Merci à toutes et tous pour votre adhésion à SPP Global!

> José Fernando Rodríguez López Président du Conseil d'Administration SPP Global

Mercredi 11 septembre 2024 Guatemala Ciudad, Amérique centrale.